



## VIA LATINA 22 # 333 - Julio 2024

Noticias de la Administración General - Compañía de María

### INDICE

- [Primera profesión en la Provincia de Estados Unidos](#)
- [Primeros votos en la Región de Corea](#)
- [En camino hacia el Capítulo General](#)
- [Un pueblo de santos. La santidad marianista.](#)
- [Oración por el XXXVI Capítulo General](#)

## Primera profesión en la Provincia de Estados Unidos

El Hermano Guillermo "Memo" Peña Contreras profesó sus primeros votos en la Compañía de María (Marianistas) el 8 de junio de 2024, en la Capilla de Nuestra Señora de Guadalupe en Querétaro, México. El Director de Novicios Bro. Dennis Bautista, SM y el Asistente del Director de Novicios, P. Tim Eden, SM presentaron al Hno. Memo como candidato idóneo para la profesión de votos tras un período de discernimiento y formación. Sus votos fueron recibidos por P. Oscar Vasquez, SM, Superior de la Provincia de USA, y con el Asistente de Vida Religiosa P. Tim Kenney, SM, concelebrante de la eucaristía.

Muchos familiares, amigos y hermanos de las comunidades de Querétaro y Puebla en México y Estados Unidos asistieron a la celebración y a la recepción posterior. La celebración también se retransmitió en directo para que los familiares y amigos marianistas de todo el mundo pudieran unirse a la misma.



### **El Hno. Guillermo con su familia**

El Hermano Guillermo Peña Contreras, de 33 años, es hijo de Antonio Peña Alegría y Silvia Contreras Mendoza. Nacido en Corregidora, Querétaro, México, destacó en la escuela y se licenció en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro en 2013. Un día, mientras ejercía la abogacía, le invitaron a unirse a la oración en una capilla marianista por la que había pasado mil veces de camino a casa de su abuela. Durante la Semana Santa de 2019, decidió unirse a los religiosos marianistas, conviviendo con ellos en Querétaro como Aspirante Marianista. "Me gusta la vida en comunidad porque puedes sentir el amor y el apoyo de una familia no sólo en un sentido físico, sino también espiritual", dijo Memo.

Se trasladó a San Antonio en diciembre de 2020 viviendo en la Comunidad Marianista Casa María como prenovicio. Asistió a cursos en el Mexican American Catholic College y comenzó una programa intensivo de inglés en la Universidad St. Mary. Durante su estancia en Texas, gracias a su su licenciatura en Derecho pudo ayudar a varias organizaciones benéficas locales. Memo iniciará su servicio en la Comunidad Marianista de Querétaro.

---

## Primeros votos en la Región de Corea

El 22 de junio de 2024, el Hno. Joseph Choi hizo sus primeros votos en el Centro Marianista de la Región de Corea durante la misa presidida por el P. Dominic Park, Superior Regional.

Poco después de graduarse en la escuela secundaria marianista de Mokpo en 2013, comenzó su programa de prenoviciado. Durante su periodo de prenoviciado, completó sus estudios universitarios y el servicio militar. En diciembre de 2020, fue a San Antonio, Texas, EE.UU., donde continuó su programa de prenoviciado, aprendiendo inglés, hasta julio de 2022.



**El Hno. Joseph Choi con el Hno. Dennis Bautista, sm, y su familia.**

En agosto de 2022, se trasladó a Dayton, Ohio, EE.UU., para comenzar su programa de noviciado. Regresó a Corea el 7 de abril de 2024 y emitió sus primeros votos el 22 de junio de 2024.

Unas 140 personas asistieron a la ceremonia de su primera profesión, entre ellas su familia, la Familia Marianista de Corea así como el director de noviciado de la Provincia de EE.UU. y el Superior Regional de Japón. Su director de novicios, Bro. Dennis Bautista, SM le dio un mensaje de ánimo y felicitación al final de la misa.

Las oraciones diarias por sus primeros votos que la Familia Marianista de Corea ofreció en las redes sociales durante más de un mes le ayudaron a prepararse para su profesión.

Le deseamos que las oraciones de toda la Familia Marianista, le ayuden a seguir creciendo en su vocación de marianista.

---

## En camino hacia el Capítulo General

El próximo sábado, 6 de julio se iniciará el XXXVI Capítulo General de la Compañía de María, que reunirá en Roma a unas cuarenta personas entre capitulares, invitados, traductores y otro personal auxiliar.

En estos dos últimos meses previos al Capítulo han tenido lugar dos encuentros previos (online) de los capitulares. El primero, para explicar el calendario propuesto y el método sinodal que se seguirá durante una parte del Capítulo. El segundo, para aquellos capitulares que participan por primera vez, dando indicaciones y aclaraciones para una mejor participación en el Capítulo desde el inicio.

Los capitulares han recibido también el Reglamento del Capítulo, que deberá ser revisado y aprobado al inicio, así como las mociones que se han presentado.

Por otra parte, se ha invitado a todas las comunidades y miembros de la Compañía, así como de las otras ramas de la Familia Marianista a inscribirse en una red de oración durante el Capítulo para pedir la guía del Espíritu y de María durante el desarrollo de este.



Los jóvenes son la preocupación central del Capítulo: cómo anunciarles el evangelio y cómo hacerles partícipes de esa misión evangelizadora. Habrá también otros temas que tratar, así como la elección del nuevo Consejo General que guiará la Compañía de María en los próximos seis años.

La sala capitular ya está casi preparada. Solo faltan los invitados a esta fiesta.

---

## Un pueblo de santos. La santidad marianista.

En 1826 Chaminade escribía al sacerdote Noailles: “El espíritu principal de la Compañía consiste en presentar al mundo el espectáculo de un pueblo de santos, y de probar que hoy como en la primitiva Iglesia, que el Evangelio puede ser practicado en todo el rigor del espíritu y de la letra”. El beato Chaminade deseaba que todos sus discípulos, los seculares de la Congregación mariana, las religiosas Hijas de María y los religiosos de la Compañía de María, también los afiliados a la Compañía, y ahora la Alianza Marial, todos formásemos “un pueblo de santos”. Algunos de estos discípulos han sido declarados modelos de santidad e intercesores de la Familia Marianista, con Chaminade a la cabeza: los beatos Chaminade y madre Adela, los beatos mártires Carlos, Fidel, Jesús, Gapp, Miguel, Florencio, Sabino y Joaquín, los venerables Lamourous, Faustino, Domingo y Vicente y los siervos de Dios Michel y padre Halter. Nada mal, ¿eh?

En un bello y completo artículo del *Diccionario de la Regla de Vida Marianista*,

el padre Salaverri hace una estupenda exposición doctrinal de la santidad marianista en nuestros orígenes, en la tradición de la Compañía y en la espiritualidad marianista renovada a partir de la teología de la vida consagrada de los documentos del Concilio Vaticano II.



**Icono marianista del P. Salvatore Santacroce, sm  
Capilla de Villa Chaminade, Pallanza, Italia.**

Nuestro Fundador resumen su ideal de santidad para los dos Institutos que había fundado en estas palabras a don Luis Rothéa en 1822: “¡Cuánto deseo que seáis santo! Hagamos sinónimas estas expresiones: ¡santo e hijo de María!”; y en carta a Adela de Batz de Trenquelléon: “Con santas llegaremos al cabo de todo; con religiosas ordinarias o imperfectas, no haremos casi nada”. Por eso, y en el primer artículo de las primeras Constituciones de 1839, se puede leer que “la pequeña Compañía que ofrece sus débiles servicios a Dios y a la Iglesia, bajo los auspicios de la augusta María, se propone dos objetivos principales: 1º) elevar a cada uno de sus miembros, con la gracia de Dios, a la perfección religiosa [...]”. Donde debemos entender el término “perfección” como

“santidad”. Explica el padre Salaverri que “la versión española emplea “santificación” en los artículos 49 y 4.17a. En el artículo 1, la traducción española emplea la palabra “perfección”, pero en el sentido de plenitud. En el artículo 33 se encuentra dos veces la palabra “santo” (“pueblo de santos”). En los artículos 34 y 49 habla de “santidad” ”.

Por lo tanto, la plenitud evangélica o perfecta imitación de Cristo, a la que es llamado el religioso marianista se llama “santidad”. Este es el motivo principal por el que hemos ingresado en la vida religiosa marianista y es la condición necesaria para cumplir la segunda finalidad propuesta por las Constituciones de 1839: Trabajar por la salvación de las almas y por la propagación del Evangelio.

Pero más claro que mi explicación es que leáis el citado artículo del padre Salaverri y el capítulo dedicado a la santificación personal que se expone en el *Espíritu de nuestra Fundación*. En ambos textos encontraréis las palabras del Fundador y de sus discípulos y los artículos de la Regla de Vida Marianista, renovada, de 1983. Buena lectura espiritual para las vacaciones de verano.

José María Salaverri, *Sainteté*, in *Dictionnaire de la Règle de Vie Marianiste*, Roma, CEMAR, 1988, 792-808.

Idem, *Holiness*, in *Commentary on the Rule of Life of the Society of Mary*, Dayton, NACMS, 1994, 579-603.

Idem, *Santidad*, in *Diccionario de la Regla de Vida Marianista*, Madrid, ed. SM, 1990, 689-702.

*La sanctification personnelle du religieux, première fin de la Société de Marie*, in *L'Esprit de notre Fondation, d'après les écrits de M. Chaminade et les documents primitifs de la Société*, Nivelles, Imprimerie Louis Havaux-Houdart, 1910, vol. I, 51-72.

*The Personal Sanctification of the Religious, the First End of the Society of Mary*, in *The Spirit of Our Foundation, according to the Writings of Father Chaminade and of Our First Members in the Society*, Dayton, St. Mary's Convent, 1911, vol. I, 53-74.

---

## Oración por el XXXVI Capítulo General



XXXVI  
CAPÍTULO GENERAL  
COMPAÑÍA DE MARÍA

*María, a ti,  
que nos das siempre a Jesús,  
que le llevaste desde en tus entrañas,  
que nos aceptaste como hijos al pie de la cruz,  
te pedimos por nuestro Capítulo General.*

*Ábrenos a la acción del Espíritu,  
de forma que el Capítulo  
sea un tiempo de discernimiento y encuentro  
que nos ayude a conocer mejor a los jóvenes  
para compartir con ellos el evangelio de la alegría  
el gozo de vivir centrados en Cristo Jesús,  
evangelio vivo,  
y así poder ofrecer mejor a todos,  
sin exclusión,  
los dones de nuestra vida religiosa marianista  
y atraer a otros a colaborar con nosotros  
en la construcción de una sociedad más justa y fraterna.  
Santa María, Madre de Dios,  
Madre de la Familia Marianista  
Ruega por nosotros*

### Comunicaciones recientes de la A.G.

- **Fallecimientos: n. 7-9**
- **4 junio : Comunicación n° 8 con el Reglamento del Capítulo y las mociones presentadas**, en tres lenguas, a los Capitulares de XXXVI Capítulo general por la Comisión Preparatoria Capitular.
- **5 junio : Boletín n. 4**, en tres lenguas, a todos los religiosos marianistas por la Comisión Preparatoria Capitular.
- **28 junio : Comunicación n° 9**, en tres lenguas, a los Capitulares de XXXVI Capítulo general por la Comisión Preparatoria Capitular.

